

KirchenVolksKonferenz 24.9. 2022 Zukunftswerkstatt Ökumene

Ökumene und Vielfalt

Einfach machen

Im Himmel gibt es nur eine Türe für alle

Gemeinsames Handeln

Es müssen Voraussetzungen geschaffen werden im Hinblick auf regelmäßige gemeinsam gefeierte Gottesdienste mit Abendmahl. Dieses muss im Normalbetrieb und nicht als Zusatzprogramm geschehen. Hier ist natürlich mit gemeinsamen Personal in den vorhandenen noch geteilten Immobilien zu feiern.

Zu einem Standardprogramm muss auch ein gemeinsamer Religionsunterricht gehören (so es die Schulordnung der verschiedenen Bundesländer zulässt). Die schon in vielen Gemeinden funktionierende Zusammenarbeit von Caritas und Diakonie ist noch mehr zu intensivieren.

Blick auf Gemeinsames richten

Mit Blick auf das Verbindende sollte es im Sinne der Charta Oecumenica nicht nur darum gehen "ökumenische Sachen zu machen", sondern nur noch " unsere Sache ökumenisch zu gestalten".

Somit bietet es sich an, nur noch ökumenische Kirchentage in gegenseitiger Anerkennung und ohne Vorbehalte zu veranstalten.

Einheit in Vielfalt - Fürbitte für den Sonntag

„Öffne uns für die Vielfalt der Religionen, dass wir die Unterschiede annehmen und friedlich zusammenleben“